

DIARIO DE ALMERIA

PERIODICO INDEPENDIENTE

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AÑO XXVI.—NUM. 7.210

Martes, 5 de Octubre de 1937

TIENDAS, 10. — TELEFONO 1968

De la región levantina

Audiencia Presidencial

Valencia, 4, 11 noche.—Entre otras visitas recibidas por su Excelencia el Presidente de la República, fué visitado hoy por el señor Portela Valladares, con quien conferencio algún tiempo.

Se reanuda la publicación de un periódico

Ha sido levantada la suspensión que existía sobre «La Correspondencia de Valencia» y, por lo tanto, no ha durado dicha suspensión nada más que un solo día.

Un importante acto del S. R. I.

Ayer se celebró un importante acto organizado por el Socorro Rojo, en el que tomaron parte Ceferino Chacón, Luis Laredo, Alfonso Peña y Pedro Sierra. Este último presidente del Consejo interregional de Asturias y León, evacuado de Asturias. Dijo que es preciso que los valencianos se den cuenta de los sufrimientos y penalidades que experimentan los evacuados, procurando aliviarlos dentro de sus posibilidades, pues son dignos de ello.

Después intervino Ramón Lamóneda, quien recuerda el carácter de las luchas desarrolladas en 1934. Nosotros—dijo—tenemos contraídas con Asturias unas deudas, que hemos de pagar.

Seguidamente se levanta a hablar Manuel Delicado, del Partido Comunista, quien dijo que hay que darse prisa en ayudar a Asturias, pues Franco la ataca a la desesperada porque sabe que no recibirá mas refuerzos de Alemania y de Italia. La ayuda a Asturias ha de ser antes que todo. El pueblo valenciano ha de ayudar a los refugiados asturianos, por que lo merecen todo.

Por último habla González Peña, quien dice que los asturianos son parcos en palabras y por ello resisten en la forma en que lo hacen, sin alaracas de ninguna clase. La mayoría somos mineros, motivo por el cual manejamos a la perfección la dinamita. No pedimos nada, pero queremos decirle al pueblo español que somos orgullosos. Si sobramos nos marchamos, pero allí, con nuestros hermanos a seguir luchando. Nosotros no queremos ser evacuados y si lo hicimos es porque nos obligaron a ello, quien así puede hacerlo. Tengo confianza de que los invasores no lograrán su propósito. Hubo un momento de peligro, después de la caída de Santander, pero hoy nuestras fuerzas están ya reorganizadas y unas veces avanzan y otras retroceden, desarrollando una lucha encarnizada. Lo po-

co que avanzan los invasores lo hacen a costa de grandes pérdidas. Imítad lo que es Asturias. Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Una incursión de los aviones extranjeros

A las diez de la mañana aparecieron cinco aviones facciosos y después de volar sobre la ciudad se dirigieron hacia la barriada del Grao, en donde arrojaron gran número de bombas causando víctimas y daños. Las defensas antiaéreas funcionaron rápidamente y obligaron a los aparatos a alejarse prontamente. Varios cazas republicanos salieron en busca de los enemigos, pero estos ya habían huido.

Sagunto, 4 11 noche.—Varios aparatos enemigos volaron por los alrededores de la población, funcionando las baterías antiaéreas, y ante su fuego los aparatos rebeldes huyeron internándose en el mar. Arrojaron varias bombas no teniendo noticias de que hayan producido víctimas.—Febus.

Castellón, 4-11 noche.—Varios trimotores facciosos volaron próximo a la ciudad sin que se tengan noticias que arrojan bombas.—Febus.

DEL FRENTE ARAGONES

Los facciosos, en sus intentos de ataque, son rechazados

Boltaña, 4, 11 noche.—El tiempo lloioso ha encharcado el terreno llano de esta región. Las fuerzas enemigas tirotearon nuestras posiciones. La artillería leal impidió que las fuerzas rebeldes se concentrasen, tiroteando los parapetos enemigos, la cota 811, y el flanco izquierdo de Aculle. Durante la noche realizaron los facciosos trabajos de fortificación. Al amanecer el enemigo pretendió modificar sus líneas, pero fué enérgicamente rechazado; en la huida no se preocupó de recoger los heridos. Por el Coronado la situación de los rebeldes es insostenible y nuestras fuerzas prosiguen su avance. En las cercanías de Huesca no se operó debido al mal tiempo; sin embargo nuestros aviones realizaron bombardeos sobre los objetivos militares.—Febus.

Tranquilidad a causa del mal tiempo

Alcañiz, 4-11.—A consecuencia de persistir el mal tiempo reinante, hay tranquilidad en todos estos sectores.—Febus.

REGION CATALANA

Las tormentas causan enormes daños

Barcelona, 4-11 noche.—Durante el día del domingo descargó por toda esta región una enorme tempestad de agua, desbordándose el río Besós, causando grandes destrozos y siendo arrastrados dos puentes. Por ello han quedado paralizados los trenes de la línea del Norte. Algunas carreteras han experimentado grandes daños, por lo que ha quedado interrumpido el tráfico a consecuencia de quedar resentidos algunos puentes.

Varias víctimas a consecuencia de unos cañonazos

A consecuencia de varios cañonazos disparados por un buque pirata, resultaron tres muertos y doce heridos.

Un autobús cae a un río

Un puente de la carretera de Sabadell se derrumbó al pasar un autobús de viajeros. De momento pudieron recogerse treinta heridos; los demás viajeros fueron arrastrados por la corriente.

Acuerdos de la U. G. T. de Cataluña

El Secretariado de Cataluña de la U. G. T. celebró reunión extraordinaria, acordando reconocer y acatar al Comité Nacional; acatar y considerar como la representación auténtica de la U. G. T. a la Comisión Ejecutiva, elegida ayer y que preside González Peña; dirigir un fraternal saludo a los vocales del Comité Nacional, especialmente a los representantes de las Federaciones inculpadas; notificar a los sindicatos de Cataluña este acuerdo, expresándoles se adhieran al Comité Nacional y a la Ejecutiva.

Un buque faccioso merodea frente a las costas catalanas

La Jefatura de Orden Público ha facilitado una nota diciendo que a las seis y cuarenta y cinco un buque al servicio de los facciosos merodeó por nuestras aguas y amparado en la obscuridad y en la lejanía, disparó algunos cañonazos sobre la ciudad. A consecuencia de los disparos se produjeron muertos y heridos. Los daños materiales son de escasa importancia.—Febus.

Información del Extranjero

Ante la enérgica actitud de los antifascistas, los fascistas no pueden manifestarse

Londres, 4.—En una manifestación fascista habida ayer, tuvieron lugar graves incidentes. La policía se vió impotente para contener a la muchedumbre antifascistas, que se opuso tenazmente a que la manifestación de los fascistas se

Partes oficiales de guerra

Ejército de Tierra

Valencia, 4-11 n.—Parte del Ministerio de Defensa, correspondiente a la noche del domingo:

Ejército de tierra

CENTRO.—Ligero fuego de fusil, ametralladora y mortero en varios sectores. En Villaverde, nuestras fuerzas realizaron un reconocimiento por el barrio de Oscaciras, ocupando setenta y cinco casas al extremo de unas trincheras. La artillería enemiga disparó sobre nuestras posiciones situadas por el Reventón.

En el sector de Guadalajara las baterías propias dispararon eficazmente sobre algunas concentraciones enemigas.

ESTE.—En el Alto de Aragón cañoneo y fuego de fusil y ametralladora. A las diez y ocho horas de ayer se oyeron las sirenas en el interior de Huesca y seguidamente fuego de máquinas automáticas.

SUR.—Por el sector de Berja fuego del enemigo, siendo contestado por nuestras tropas.

SUR TAJO.—En la mañana de hoy los rebeldes atacaron Mirador de Nieves y cota 680, en las inmediaciones de Toledo, siendo enérgicamente rechazados.

LEVANTE.—En todo este sector fuego de fusil ametralladora. La artillería propia disparó hoy contra un tren enemigo a la salida de Teruel, destrozando la vía e impidiendo las obras de reparación.

NORTE.—Sin novedad.—Febus.

Valencia, 5, 12 30 madrugada. En el Ministerio de Defensa Nacional, fué facilitado el siguiente parte, correspondiente a la jornada del lunes:

llevara a cabo, desarrollándose encuentros de gran violencia, que pusieron de manifiesto que el verdadero pueblo está decidido a terminar con el fascismo criminal.

En Longlanc, los antifascistas levantaron una barricada, colocandola en lo más alto de la misma una bandera roja. La policía destruyó la barricada pero la muchedumbre levantó otra algo mas lejos. En algunos lugares el gentío era tan enorme que facilmente rompió el cordón de policías. La fuerza pública dió una carga, deteniendo a numerosas personas. Dos agentes resultaron heridos. Al llegar a Park Ronden, la muchedumbre antifascista se organizó en una columna de seis filas, separada por un cordón de policías de la manifestación fascista, pero en un momento determinado, los antifascistas avalanzaron sobre los manifestantes fascistas, rompiendo el cordón for-

Centro.—En el sector de Villaverde ligero tiroteo. En un reconocimiento realizado por nuestras tropas fueron ocupadas las casas de Suances en los barrios Escamuzo y Los Amigos.

ESTF.—En la jornada de hoy hubo fuego de fusil y ametralladora desde nuestras posiciones del Alto Aragón. Por los sectores de Allue y Escuer, actividad artillera. Se pasaron a nuestras filas cuarenta y dos soldados.

NORTE.—Frente oriental: Los facciosos, en un avance ocuparon la loma existente al sur de la cota 910, en la sierra de Jovadonga. Frente occidental: Las baterías enemigas cañonearon Trubia y los Sanatorios.

SUR DEL TAJO.—La artillería facciosa cañoneó la carretera de Polanco a Toledo, Covisa y otras posiciones. Nuestras baterías dispararon sobre Casa de la Legua. En el sector de Don Benito actividad artillera.

LEVANTE.—Nuestra artillería disparó sobre Puerto Escardón. Fué hostilizado un tren en la línea férrea de Teruel a Zaragoza. Por todos los sectores de este frente ha habido intensos tiroteos.

Aviación

Han sido bombardeadas con concentraciones enemigas descubiertas en la carretera de la Caleta a Alemares (Málaga) y la estación férrea de Vélez Málaga, donde se produjo un incendio. Igualmente se bombardeó Alcalá la Real y la carretera de Melín a Cabra (Jaén) y la estación férrea de Baena (Córdoba).—Febus.

mado por la fuerza pública.

La policía trató de evitar esto pero a pesar de sus esfuerzos no pudo conseguirlo y los antifascistas consiguieron romper la manifestación en varios puntos. Posteriormente los fascistas pretendieron celebrar un mítin en su local, pero la muchedumbre, que rodeaba al edificio en compacta masa lo impidió con sus gritos. Volvieron los fascistas a intentar organizar una manifestación, pero el público les obligó a despejar. Resultaron dieciocho personas heridas y noventa y tres fueron detenidas.

ANTONIO LANGLI

Médico especialista en enfermedades de piel, venéreo y sífilis.

Análisis de sangre y de orina.

Consulta diaria de 11 a 1 y de 3 a 4
Calle de Plácidio Langli, 4

ALMERIA

Comandancia Militar Exenta de Almería

Con motivo de la última alarma producida por un avión, y en vista de no haberse tenido en cuenta las instrucciones dadas por esta Comandancia Militar, se vuelven a recordar las referidas instrucciones y los individuos detenidos por infracción del Bando se someterán a la jurisdicción correspondiente para ser juzgados.

Dichas instrucciones son las siguientes:

Primera.—La señal de alarma consistirá en una pitada de sirena. Dos, indicarán que la alarma ha cesado.

Segunda.—Al sonar las sirenas de alarma, todos los vehículos de tracción mecánica apagaran sus luces y quedarán detenidos en sitios en donde no intercepten el paso, sin hacer sonar bocinas, claxon y sirenas. Solamente las ambulancias y los vehículos conduciendo a las primeras autoridades de la ciudad, jefes de las baterías antiáreas y el de los reflectores podrán circular, siempre que no lleven coche pesado de transporte, que son los que con su motor dificultan la localización de aviones. Con objeto de que estos coches puedan ser reconocidos fácilmente a distancia, se los proveerá de una señal durante el día y una luz azulada para la noche.

Tercera.—Caso de alarma se cortará la corriente eléctrica en la población y mientras dure no se permitirán voces ni gritos en las calles.

Cuarta.—Cada individuo, que no siendo agente de la autoridad en actos de servicio haga uso de cualquier arma, aunque alegue haberla utilizado contra la aviación, así como quien no cumpla con toda exactitud todas estas instrucciones será considerado como faccioso y juzgado como tal.

Los puestos de control que por su alejamiento de la población no perciban la señal fónica serán avisados por la Central de Teléfonos de la ciudad, para que, a partir, de aquel momento, hagan cumplir las disposiciones dictadas. Todos los agentes de la autoridad velarán por el más exacto cumplimiento de cuanto se dispone, deteniéndose en el acto a los contraventores. Durante el día todos los coches pararán sus motores.—El Comandante Militar accidental.

SE COMPRAN

a buen precio aparatos de radio y máquinas de escribir.

E. LIMONES.—Beloy, 2. Teléfono, 1240.

PENSIONES DEL ESTADO

para informes y tramitación

Agencia B O M

Concepción Arenal, 2. Frente a

“El Montañés”

C. N. T. AVISO U. G. T.

Los Almacenes MORALES de venta de tejidos al mayor y detall, que se encontraban instalados en la calle del General Riego, 6, A, han sido trasladados a la Glorieta de Sartorius, número 6 (antes Plaza de San Pedro) donde se ofrecen al público en general.

INFORMACIÓN LOCAL

Recaudación Provincial de Contribuciones

En el local de la Unión General de Trabajadores de Almería y con asistencia de todas las organizaciones que componen el Frente Popular, se celebró una importante reunión, en la que se trataron asuntos de trascendental importancia, todos ellos, relacionados y encaminados a la total extirpación de la quinta columna.

No tolerarán las Organizaciones y Partidos Políticos de Almería que nuestra Ciudad que con tan elevado espíritu aplastó el movimiento militar fascista, pueda perturbarse su tranquilidad.

Con aquellos que fuimos benévolo y quieren en estos momentos abusar de nuestra bondad, seremos inflexibles en el castigo, tenga todos los antifascistas de Almería la seguridad de que las Organizaciones y Partidos responderán de la tranquilidad.

Reunión importante

Se hace saber a todos los propietarios y usuarios de vehículos de tracción mecánica, que queda abierto el período voluntario de cobranza del cuarto trimestre del año en curso de la Patente Nacional de Automóviles durante los días 1 al 15 inclusive del mes actual, advirtiéndose que los que no se provean de ella, en indicado plazo, incurrirán en el apremio y perjuicios a que haya lugar.

Un saludo

Hemos recibido una atenta comunicación del nuevo Jefe del Centro de Reclutamiento, Movilización e Instrucción, de esta capital, en la que nos comunica la toma de posesión de su cargo, y se nos ofrece para todo aquello que pueda redundar

en beneficio de la República.

Agradecemos el ofrecimiento, y le deseamos muchos éxitos en el desempeño de su misión.

Se desea saber

El paradero de los familiares de la niña Paquita Pérez Martín, que con motivo de la evacuación de Málaga, se extravió de su madre María Martín Sánchez.

La niña fué recogida por el 204 batallón de la 51 Brigada, (sector de Granada), donde podrán dirigirse sus familiares para hacerle entrega de la misma.

Tribunal de Subsistencia y precios indebidos

Don Miguel Ruiz Ramírez, Juez de primera Instancia e Instrucción, decano, del distrito de la Audiencia.

Hago saber: Que conforme al decreto del Ministerio de Justicia fecha 18 del pasado septiembre, queda constituido en esta capital y a mi cargo, el Tribunal de Subsistencias y Precios Indebidos, debiendo todo ciudadano denunciar los hechos de que tuviere noticia relacionados con la ocultación, exceso de precios y falta en las medidas de capacidad en todos los artículos de primera necesidad, al objeto de poder sancionarlos, celebrando los correspondientes juicios que serán públicos y a puerta abierta.

Por la República.
Almería 1 de octubre de 1937.
—Miguel Ruiz Ramírez.

LEA V. DIARIO DE ALMERIA

Jefatura de Transportes Militares por carretera

A todos los poseedores de vehículos automóviles

Se pone en conocimiento de todos los Ayuntamientos, particulares, organizaciones civiles, oficiales, sindicales o políticas de las provincias de Granada y Almería que posean vehículos automóviles, que ampliando el plazo para la declaración de estos, queda prorrogado por otros seis días a partir de esta publicación, advirtiéndose que, transcurrido este plazo, se pasará a extender los carnets de control correspondiente a los vehículos declarados, siendo recogidos definitivamente, aquellos que no consten en el censo o circulen sin dichos carnets cuando se cierre el plazo, próximo a señalar por la superioridad para toda la España leal.

Las hojas declaratorias para rellenar pueden recogerlas, para mayor facilidad, en los siguientes Centros de la Demarcación: Comandancia Militar de Cuevas de Almanzora; Compañía de Etapas de Guadix; Comandancia Militar de Baza; Jefatura de Transportes Militares en Almería, Sagasta, 4.—El Jefe de Transportes Militares por carretera de la demarcación de Almería-Granada.

José Soriano Maciá

ENFERMEDADES DE LOS

OJOS

Consulta de 11 a 12 y de 2 a 3

Dr. JOSE ARIGO GIMENEZ

Médico-Director del Manicomio Provincial.

Consulta especial de enfermedades nerviosas y mentales.
de 9 a 11 y de 3 a 5

Alianza Juvenil Antifascista

El Domingo día 3 de Octubre se constituyó el Consejo Provincial de Alianza Juvenil Antifascista, con asistencia de representantes de las Juventudes Libertarias, Juventudes Socialistas Unificadas y Federación Universitaria Escolar (F. U. E.)

El Consejo se constituyó como sigue:

Presidente, Antonio Sánchez, de las Juventudes Libertarias.

Secretario general, Antonio Carrasco, de las Juventudes Socialistas Unificadas.

Secretario de organización, Ramón Company, de las Juventudes Libertarias.

Secretario de propaganda, Antonio Romero, de J. S. U.

Secretario cultural, Guillermo Gómiz de la F. U. E.

Secretario militar, Antonio Sánchez, de las Juventudes Libertarias.

Secretario administrativo, José Chicano, de la F. U. E.

Entre otras cosas se acordó proceder a la inmediata constitución de los Comités de enlace, en la Provincia.

El Consejo Provincial de Alianza Juvenil Antifascista.— El Secretario general.

Dr. A. Fornieles Ulibarri

OCULISTA

Consulta de 11 a 1.—Tel. 1517

Residencia de la Bandolera, 21

CONVOCATORIAS Y AVISOS SINDICALES

La Asociación de Amigos de la Unión Soviética convoca a todos sus afiliados para la asamblea que, en segunda convocatoria, se celebrará el miércoles, día seis, a las cuatro de la tarde en su domicilio social, secretaría número 18 de la Casa del Pueblo. Se advierte a los afiliados que se nombrarán nuevos cargos directivos, con el número que concurren.

El Sindicato de chóferes «El Avance» convoca a sus afiliados para la junta general ordinaria, que se celebrará el miércoles, día seis, a las tres de la tarde en la Casa del Pueblo.

El sindicato de zapateros «El Triunfo» celebrará asamblea hoy, martes, a las cinco de la tarde en la Casa del Pueblo.

LA INDIA

Es la Droguería más barata y mejor surtida. Granada, I.-A. Alameda.

SE FACILITA

cambio a establecimientos en varles de cafés y Consejo Municipal. Razón en esta Administración.

Lea usted

DIARIO DE ALMERIA